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Первокурсники-2013! Эта страничка посвящается вам.
Эхо праздника

День знаний… с него начинается новый учебный год. 
Именно в этот день рождаются новые надежды, мобилизу-
ются силы, возникает уверенность в том, что всё преодо-
лимо, в том числе и трудный, но удивительный, богатый от-
крытиями путь длиною в год по стране знаний.

День, когДа рожДаются 
наДежДы

торжественное собрание первокурсников 2013 года, по-
свящённое этому празднику, состоялось в ИвГМА 2 сентя-
бря. В светлой и просторной Первой аудитории не было 
свободных мест — сюда пришли не только студенты, но и 
их родные, друзья, будущие наставники, старшекурсники, 
которые волновались, пожалуй, больше самих виновников 
торжества.

Перед собравшимися с приветственной речью выступил 
ректор академии д-р мед. наук, профессор е.В. борзов. ев-
гений Валерьевич поздравил всех присутствовавших с Днём 
знаний, а первокурсников — ещё и с поступлением в такой 
престижный вуз, каким является ИвГМА. ректор рассказал 
об истории становления и сегодняшнем дне академии, её 
достижениях и победах, направлениях подготовки, отме-
тив при этом одну из главных особенностей медицинского 
образования — тесную взаимосвязь теории с практикой. 

Далее первокурсникам были представлены проректо-
ры, деканы факультетов и их заместители, заведующие ка-
федрами, на которых будет проходить обучение студентов 
первого курса, кураторы групп, старосты курсов, под ру-
ководством и при помощи которых студенты сделают свои 
первые шаги в профессии.  

с особенностями организации учебного процесса в  
ИвГМА познакомила студентов проректор по учебной ра-
боте д-р мед. наук, профессор И.е. Мишина. Ирина евге-
ньевна посоветовала первокурсникам внимательно прочи-
тать все регламентирующие деятельность вуза документы, 
размещённые на сайте академии, а также не накапливать 
проблемы, если таковые возникнут, а обращаться прежде 
всего в деканат, являющийся для всех студентов «вторым 
домом».

Проректор по воспитательной работе д-р мед. наук, 
профессор с.В. Диндяев рассказал о внеучебной жизни 
вуза — работе студенческих научных кружков и духовно-
культурно-спортивного центра, проходящих в ИвГМА меро-
приятиях, студенческом самоуправлении и волонтёрском 
движении… Кроме того, сергей Валерьевич познакомил зал 
с формами социальной поддержки бюджетных студентов и 
сайтом академии. 

Первокурсников также тепло приветствовали 
шестикурсники — их выступление было радостным и за-
дорным, а член профсоюзного комитета ИвГМА студентка 3 
курса стоматологического факультета Л. Пухова проинфор-
мировала аудиторию о деятельности профсоюзной орга-
низации академии. В заключение студенты-первокурсники 
дали торжественное обещание, текст которого читали ста-
росты факультетов Д. Варенцов (лечебный ф-т) и е. Гумён-
нова (педиатрический ф-т), и дружное «Обещаю!» долгим 
эхом разносилось по академии. 

Гимн ИвГМА завершил официальную часть собрания, и 
посерьёзневшие первокурсники распределились по факуль-
тетам для дальнейшего знакомства с вузом и друг с другом.

И. бындина.

Кто такой студент-первокурсник ИвГМА? только что 
«обратившийся зомби» в белом халате, лихорадочно ищу-
щий нужную аудиторию, каким его увидели бы КВнщики? 
Или же образцово-показательный представитель элиты рос-
сийского образования, находчивый и всезнающий, о каком 
мечтает каждый преподаватель академии?.. Давайте попро-
буем создать его собирательный образ.  

Взгляд изнутри

с целью выяснения сего 
вопроса я решила обратить-
ся непосредственно к пер-
вокурсникам ИвГМА. ребята 
с лечебного факультета лю-
безно согласились уделить 
немного времени автору ста-
тьи и поразмышлять на эту 
непростую тему. 

У импровизированного 
микрофона Галина Голубева, 
18 группа:

— Он растерян. но в то 
же время и собран, потому 
что хочет выучить больше 
всех, чтобы знать больше 
всех, чтобы получить стипен-
дию больше всех. немного 
даже агрессивный, так как 
выучить всё просто-напро-
сто невозможно!

слово берёт Виктория 
Залаева, 6 группа:

— В первые дни перво-
курсник выглядит довольно 
жизнерадостным, ведь он 
поступил в вуз своей мечты, 
смог обогнать менее удачли-
вых абитуриентов. но с тече-
нием времени в его глазах 
всё больше тоски, всё реже 
появляется на лице улыбка. 
Он начинает понимать, что 
ему предстоит очень много 
работать над собой…

А вот моё мнение: 
— студент-первокурс-

ник горд собой, ведь он 
смог преодолеть огромный 
конкурс! Именно в этом 
году, берусь вас заверить, 
студенты, поступавшие на 

лечебный факультет на 
бюджетную форму обуче-
ния, должны были иметь 
по результатам еГЭ по трём 
предметам в сумме целых 
249 баллов и более. если 
разделить 249 баллов на 
количество предметов, то 
получается, что абитуриенту 
необходимо было иметь по 
каждому предмету не менее 
83 баллов! 

с т уден т - п ервокурс -
ник не теряет времени 
даром — учит анатомию,  
имию и биологию… Он стре-
мится зарекомендовать себя 
с хорошей стороны — чело-
веком ответственным, тру-
долюбивым, всесторонне 
развитым, активным, целе-
устремлённым, готовым 
прийти на помощь товарищу 
в самых сложных жизнен-
ных ситуациях... 

безусловно, в наших 
словах есть доля правды, 
ведь это взгляд изнутри. 
И пусть у сегодняшнего 
первокурсника впереди 
множество испытаний, все-
возможных проверок, но, я 
верю, он благодаря своим 
стремлению быть лучшим, 
целеустремлённости и заме-
чательным человеческим ка-
чествам сможет с честью их 
пройти и стать настоящим 
Врачом.

В. никитина,  
студентка 1 курса  

лечебного ф-та.

— Почему Вы решили стать врачом? Что привело Вас в 
медицину?

— Семейная династия медиков и селекционеров.
— Это светлая профессия.
— Люблю детей и хочу, чтобы они росли здоровыми.
— Хочу нести добро.
— Окончив медицинский колледж, поняла, что это моё, и ре-

шила учиться дальше.
— Моя мама мечтает, чтобы её дочь стала врачом.
— У меня родилась сестра, и она очень сильно заболела. Это 

повлияло на моё решение.
— Мой дядя-хирург является для меня примером.
— Зов сердца.
— Я пережила нюансы лечения, наблюдала за работой онко-

логов и решила, что это то, чем я хочу заниматься в жизни. 
— Когда я была ребёнком, я часто ходила в больницу и виде-

ла там много детей, которые страдали от разных болезней. Тогда 
я решила, что буду помогать людям, как смогу (студ.-иностр.).

— Фильм о врачах (студ.-иностр.).
— Потому что хочу, чтобы люди были здоровыми и не нужда-

лись в помощи врачей (студ.-иностр.).
— Меня всегда очень интересовал человеческий организм.
— Мне очень хочется внести вклад в эту область науки.
— Заработок, статус, коньяк, конфеты…
— Я долго искала себя, но не нашла и в отчаянии пошла в 

ИвГМА, потому что бабушка — врач.
— Просто однажды проснулась и поняла, что хочу быть врачом.
— Почему Вы стали поступать именно в ИвГМА?
— Здесь учатся мои друзья.
— Многие врачи нашего города окончили ИвГМА и очень хва-

лили этот вуз.
— Потому что мне нравятся и академия, и сам город Иваново.
— Это единственное место, куда я прошла по баллам.
— Престижно учиться здесь.
— Я уже выступала здесь два раза с научной работой, и мне 

очень понравилось.
— Мой друг посоветовал мне сюда поступать (студ.-иностр.).
— Я слышала, что здесь много студентов из Африки (студ.-

иностр.).
— Ну, честно сказать, у меня здесь живут родственники, по-

этому меня сюда отправили родители (студ.-иностр.).
— Прочитал об ИвГМА в Интернете (студ.-иностр.).
— На мой выбор повлияло место жительства — я родилась и 

живу в Иванове. А ещё здесь учится моя старшая сестра.
— Здесь хорошие преподаватели и клинические базы.
— Мои родители учились здесь.
— У Вас есть мечта?
— Горю желанием открыть частную клинику, где часть выручки 

от платных приёмов будет идти на оказание бесплатной медицин-
ской помощи детским садам, интернатам, домам престарелых…

— Мечтаю окончить ИвГМА с красным дипломом.
— Много. Одна из них — стать врачом-терапевтом.
— Путешествовать по всему миру.
— Я бы хотел поехать в Америку.
— Хочу стать полезной обществу.
— Да! Выучиться и… выспаться!
— Я очень-очень хочу стать врачом и профессионалом в сво-

ём деле.
— Получить  хорошее  образо-

вание (студ.-иностр.).
— Хочу помогать своей семье 

и другим людям (студ.-иностр.).
— Мечтаю  оставить  своё  имя 

в истории.
— Есть, но я не скажу, какая, 

а то не сбудется.
— Мир во всём мире.
— Да!!! Я хочу играть на гита-

ре, как Ангус Янг из группы «АС/
ДС».

— Я давно лелею мечту стать 
донором,  но,  к  сожалению,  мне 
ещё нет 18 лет.

— Какой общественной дея-
тельностью хотели бы заняться 
в вузе?

«Хочу нести добро…»
— Профком.
— Хочу  стать  корреспондентом  газет  «Медвузовец»  и 

«Пульс».
— Хотела бы вступить в ряды волонтёров.
— Уже занимаю пост старосты группы.
— Танцевать.
— КВН.
— Участвовать в различных конкурсах.
— Фотосъёмка.
— Спортивная аэробика.
— Быть ведущим концертов.
— Могла бы заняться оформлением мероприятий.
— Если  честно,  то  до  шестого  курса  хочу  только  хорошо 

учиться (студ.-иностр.).
— Всем, что связано с творчеством.
— Заниматься в музыкально-поэтическом театре «Фёдоров и 

Ко».
— самое яркое впечатление от первых дней учёбы в вузе.
— Очереди в гардеробе, нехватка мест в аудиториях на лек-

циях… Из положительных — потрясающие преподаватели!
— Поиск кабинетов — какими путями мы только не ходили!
— Пока таких нет — жду практики.
— Это просто шок: огромное здание, множество студентов и 

одна мысль: «Не отстать бы от группы и не заблудиться!»
— Мои новые друзья и встречи с ними.
— Очень много новой научной информации.
— Общежитие.
— Жизнь на квартире вместе с друзьями.
— Занятия по анатомии.
— Опоздание на пару.
— День знаний 2 сентября.
— Поход на кафедру анатомии.
— Обещание, которое мы давали (студ.-иностр.).
— Здесь очень круто!
— Какие мысли первыми пришли Вам в голову, когда Вы 

проснулись утром 2 сентября?
— Наконец-то!
— Снова учёба...
— Не опоздать бы!
— Лето закончилось…
— Вот и взрослая жизнь началась…
— Хочу спать!
— А впереди шесть лет тяжёлой работы…
— Хочу в школу!
— Быстрей бы каникулы!
— Вот и начинается сумасшедшая студенческая жизнь...
— Я  почувствовал  себя  счастливым  человеком  (студ.-

иностр.).
— Скорее бы всех увидеть, познакомиться!
— Я точно поступила в медакадемию? Это не сон?
Редакция благодарит кураторов Т.А. Блохину, А.В. Жа-

лилова, Н.Н. Колесову, О.В. Кулигина, И.С. Миронова, И.О. Не-
вскую, С.О. Тимошенко, студентку 4 курса лечебного факуль-
тета А.Р. Маркину за помощь в подготовке материала.

Фото И. бындиной,  
В. Павлинского. 

J

на вопросы редакции отвечают первокурсники-2013

J

проба пера



Ìåäâóçîâåö  2 стр.  № 9-10 (1690-1691), сентябрь 2013 г.

поздравляем!

21 июня с.г. в г. Москве 
прошла торжественная цере-
мония награждения лауреа-
тов Всероссийского конкур-
са молодых журналистов и 
студенческих изданий «Хру-
стальная стрела». В числе 
победителей в номинации 
«Лучший журналистский ма-
териал «Добровольцы рядом 
с нами», посвящённый раз-
витию добровольчества в 
россии» был и представитель 
нашего вуза — корреспон-
дент газет «Медвузовец» и 
«Пульс», студент 5 (сейчас 
уже 6) курса лечебного фа-
культета Иван Александро-
вич ГОреЛОВ. на конкурс 
была представлена его ста-
тья «Маленькое осеннее 
чудо», опубликованная в га-
зете «Медвузовец» (№ 14-15, 
ноябрь 2012 г.) под рубрикой 
«Волонтёрство». И.А. Горе-
лов привёз домой диплом 
лауреата и приз — статуэт-
ку из хрусталя под назва-
нием «Хрустальная стрела» 
(см. фото).  

Конкурс «Хрустальная 
стрела» — это ведущий кон-
курс студенческой журнали-
стики, в котором принимают 
участие государственные 
и негосударственные вузы 
российской Федерации. его 
организаторами являются 

«Хрустальная стрела» 
в наших руках!

совет проректоров по вос-
питательной работе высших 
профессиональных учебных 
заведений россии, Москов-
ский студенческий Центр 
совместно с Министерством 
образования и науки рФ, 
Правительством Москвы, 
Фондом подготовки кадрово-
го резерва «Государственный 
клуб». В 2013 году конкурс 
проводился в юбилейный, 
десятый, раз. ИвГМА впер-
вые приняла в нём участие и 
сразу же одержала победу.

Иван Горелов поделился 
с читателями «Медвузовца» 
своими впечатлениями от це-
ремонии награждения:

— В Москве приняли 
нас очень радушно; гости-

ница, в которой мы про-
жили два дня, была про-
сто бесподобна — класс 
«люкс»… сама церемония 
проходила в концертном 
зале «Пушкинский». на 
сцене — высшее руковод-
ство Москвы… Победителей 
в моей номинации награждал 
Александр сладков — из-
вестный российский жур-
налист, спецкорреспондент 
студии общественно-поли-
тических программ ВГтрК… 
Прибывшие на церемонию 
ребята сразу же все подру-
жились, и у меня появилось 
много новых друзей — из 
тулы, новосибирска, с Кам-
чатки… 

В этом году на конкурс 
было представлено 4200 ра-
бот. Вы только представьте, 
какой серьёзный был отбор! 
но я всё равно думаю, что 
надо и в будущем году сно-
ва испытать удачу... ну, если 
не я, то, возможно, кто-то из 
вас, читающих этот материал, 
поедет в 2014 году на церемо-
нию награждения лауреатов 
конкурса «Хрустальная стре-
ла». так что скорее приходи-
те, друзья, в редакцию наших 
вузовских газет «Медвузо-
вец» и «Пульс» и продемон-
стрируйте свои писательские 
таланты на их страницах!

Приём-2013  состоялся,  и 
можно подвести итоги.

Подавляющее  большинство 
абитуриентов в 2013 году в нашу 
академию  поступали  по  итогам 
единого  государственного  экза-
мена  (ЕГЭ).  22  человека  (окон-
чившие школу до 1 января 2009 
года, лица со средним специаль-
ным медицинским образованием 
и лица, окончившие иностранные 
школы)  сдавали  вступительные 
испытания  по  русскому 
языку, химии, биологии 
в  традиционной  форме 
в ИвГМА. 

Впервые  за  много 
лет  государственное 
задание  на  подготовку  специ-
алистов  с  высшим  образова-
нием  на  бюджетной  основе 
(контрольные  цифры  приёма) 
для  ИвГМА  было  повышено  и 
составило  325  мест  (лечебный 
факультет — 180  мест,  педиа-
трический — 130 мест, стомато-
логический — 15 мест). В 2012 
году  эти  цифры  были  следую-
щими: «Лечебное дело» — 150, 
«Педиатрия» — 120,  «Стома-
тология» — 10  мест  (всего 
280).  Количество  мест  по  до-
говорам  с  оплатой  стоимости 
обучения  в  2013  году  также 
изменилось  и  составило  175 
(95 — лечебный,  55 — педиа-
трический и 25 — стоматологи-
ческий факультеты). В прошлом 
году — 100,  50  и  30  соответ-
ственно (всего 180). Таким обра-
зом,  общее  число  зачисленных 
в ИвГМА в 2013 году составило 
500 человек против 460, зачис-
ленных в прошлом году.

В 2013 году количество за-
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явлений от абитуриентов, жела-
ющих обучаться в академии, по 
сравнению с 2012 годом, значи-
тельно  возросло.  Если  в  2012 
году  количество  заявлений для 
обучения за счёт средств феде-
рального  бюджета  (контроль-
ные  цифры  приёма)  составило 
3465, то в текущем году — 4351 
(на 20.4% больше). В 2012 году 
было  принято  1523  заявления 
от желающих обучаться по до-

говору об оказании услуг о под-
готовке  специалиста  с  высшим 
профессиональным  образова-
нием с оплатой стоимости обу-
чения, а в 2013 году — 2420 за-
явлений (на 37% больше).

Как и в прошлом году, ра-
боту  приёмной  комиссии  за-
трудняло  то,  что  большинство 
абитуриентов  одновременно 
подавали документы на все три 
факультета академии.

Конкурс  на  места,  опреде-
лённые  контрольными  цифрами 
приёма,  в  2013  году  на  лечеб-
ный  факультет  составил  10.46 
заявлений  на  одно  место  (в 
2012 г. — 10.0),  на  педиатриче-
ский — 12.31 (в 2012 г. — 10.65) 
заявлений на одно место, на сто-
матологический  факультет  кон-
курс  составил  57.87  заявлений 
на одно место (в 2012 г. — 68.1). 
Конкурс на места по договору с 
оплатой  стоимости  обучения  в 
2013  году  составил:  лечебный 
факультет — 11.72  челове-

ка  на  место  (2012 г. — 7.04), 
на  педиатрический  факуль-
тет — 14.29  (в 2012 — 11.03) и 
на  стоматологический — 20.84 
(в 2012 г. — 12.13). И это несмо-
тря  на  повышение  контрольных 
цифр приёма!

По целевому набору в этом 
году принято 135 абитуриентов 
(в 2012 г. — 125).

В 2013 году в академию за-
числены 18 человек вне конкурса 

(5.5%  от  контрольных 
цифр  приёма).  В  2012 
году таких абитуриентов 
было 28 (10%).

Проходные  баллы 
в 2013 году для посту-

пления  на  бюджетную  форму 
обучения  были  следующими: 
249 — на  лечебном  факульте-
те (в 2012 г. — 236), 226 — на 
педиатрическом  факультете  (в 
2012 г. — 216),  264 — на  сто-
матологическом  факультете  (в 
2012 г. — 253).

В  заключение  хочется  ис-
кренне  поблагодарить  всех 
членов  приёмной  комиссии, 
технический  персонал,  студен-
тов за добросовестный и чест-
ный  труд,  сказать  «спасибо» 
преподавателям  нашей  акаде-
мии,  принимавшим  участие  во 
вступительных  испытаниях  по 
химии,  биологии  и  русскому 
языку  поступающих  традици-
онным способом, а также пре-
подавателям,  принимавшим 
участие  в  проведении  единого 
государственного  экзамена    в 
дополнительные сроки.

П.Л. Колесниченко,  
ответственный секретарь  

приёмной комиссии.

в редакцию пришло письмо

Ровно  полвека  назад  мы 
с  женой  стали  выпускниками 
ИГМИ. Я окончил вуз с отличи-
ем, и «Медвузовец» предложил 
мне поделиться на его странице 
своими мыслями. «…Теперь не 
экзаменаторы, а сама жизнь бу-
дет оценивать наши знания, она 
сделает безошибочные выводы, 
насколько прилежно учились в 
институте  и  можем  ли  приме-
нить  на  практике  полученные 
знания», — написал я тогда.

Начало  нашей  врачебной 
работы было столь необычным, 
что можно привести его в каче-
стве примера того, что не сле-
довало бы делать, но так сло-
жилось. И отнюдь не по нашей 
воле. А как бы вы посмотрели 
на  то  обстоятельство,  когда 
вам спустя пару месяцев после 
госэкзаменов и без какой-либо 
специальной  подготовки  при-
шлось  бы  занять  должность 
единственного  в  районной 
больнице  хирурга,  или  акуше-
ра-гинеколога,  как  это  случи-
лось со мной и моей женой? И 
это при том, что до ближайшей 

Всего полвека
«шефской»  больницы  более 
40  километров  просёлочной 
дороги,  связь  с  областным 
центром  (Костромой — прим. 
ред.) — только  самолёт  в  хо-
рошую  погоду.  И  представле-
ние об этом областном центре 
примерно такое же, как о Пари-
же: он есть где-то, но при чём 
тут  мы?  Добавьте  к  этому  от-
сутствие  постоянного  электро-
снабжения, а дизель-генератор 
работает  от  сумерек  до  24.00 
часов,  а  летом  два  месяца  не 
работает  вовсе.  Мы  же  ответ-
ственны  за  судьбы  13  тысяч 
сельского населения!..

Упомяну  лишь  то,  что  и 
сейчас является предметом гор-
дости.  Тогда,  в  Судае,  сделал 
первое  и  успешное  ушивание 
прободной  язвы  желудка,  до 
того  ни  разу  не  видя,  как  это 
делается.  Но  было  12-томное 
руководство по хирургии, и мне 
«суфлировала» опытная опера-
ционная медсестра, прямо ука-
зывая, где нужно сделать вкол 
или выкол иглой… 

Всё  остальное  решалось 
проще.  В  больнице  был  свой 
новый,  ранее  не  использовав-
шийся  движок  с  генератором. 
«Оживил» его. С его помощью 
стал делать сам рентгеновские 
снимки,  так  как  лаборант  был 
ещё и фельдшером СЭС с часты-
ми командировками по району, 
а это 40 км в радиусе. И коли-
чество лейкоцитов в крови тоже 
стал считать сам — дома стоял 
микроскоп.  Лаборант — инва-
лид  с  пороком  сердца — жи-
ла далеко, а скорой помощи в 
вечерние и ночные часы у нас 
тогда не было. А с рождением 
дочери стал вести всю работу и 
за свою Вику. Ведь не случайно 

на кафедре акушерства и гине-
кологии мы с ней написали сту-
денческую работу под названи-
ем  «Течение  и  ведение  родов 
при  преждевременном  и  ран-
нем отхождении околоплодных 
вод». Так что по акушерству я 
был  даже  более  подготовлен, 
нежели по хирургии.

Были  и  очень  тяжёлые 
переживания. За два года, сде-
лав более 200 операций,  я  всё 
же  потерял  одного  больного… 
Ещё  и  поэтому  была  постоян-
ная  мысль  о  необходимости 
учиться.  Она  осуществилась. 
Сначала  это  были  четыре  ме-
сяца  аспирантуры  на  кафедре 
госпитальной хирургии ИГМИ в 
1965 г. После ухода с кафедры 
по  причинам,  от меня  не  зави-
сящим,  переезда  во Владимир-
скую  область  среди  зимы  тут 
же был направлен на первичную 
специализацию — здесь  по  за-
кону  нельзя  было  работать  в 
операционной без  таковой, а в 
Судае всё было можно… А ещё 
через два года уехал в г. Горь-
кий  для  прохождения  клиниче-
ской ординатуры в Горьковском 
мединституте,  откуда  вернулся 
вполне  подготовленным  хирур-
гом.  И  спустя  всего  полгода 
работы,  сделав  200  больших 
операций,  был  аттестован  как 
хирург  первой  квалификацион-
ной категории. Обычно для это-
го нужен отчёт о работе за три 
года,  но  главный  хирург  обл-
здравотдела  ходатайствовал  за 
меня. Тем более, что вскоре я на 
год выбыл из строя: инфильтра-
тивный  туберкулёз  левого  лёг-
кого. Да, забыл сказать о том, 
что на третьем курсе я лечился 
по  поводу  очагового  туберку-
лёза верхушки правого лёгкого 

К сожалению, на се-
годняшний день недиффе-
ренцированная дисплазия 
соединительной ткани пред-
стаёт в виде узкой, органо-
специфической проблемы. В 
частности, в кардиологии со-
единительнотканная диспла-
зия чаще рассматривается с 
позиции пролапса клапанов 
сердца, в ортопедии — пло-
скостопия и сколиозов, в 
хирургии — грыж, в уро-
логии — нефроптозов, в 
косметологии — келоидных 
рубцов, в стоматологии — 
аномалий прикуса и раннего 
кариеса и т.д. но, по мне-
нию выступавшей, подобная 
практика не ориентирует 
врача на целенаправленный 
поиск системных проявле-
ний соединительнотканной 
дисплазии, выходящих за 
рамки его специальности. 
Между тем целостный под-
ход к трактовке разнообраз-
ных клинических проявлений 
дисплазии мог бы не только 
координировать разрознен-
ные усилия отдельных спе-
циалистов, но и принципи-
ально изменить программу 
патогенетического лечения 
отдельных заболеваний. В 
качестве иллюстраций ин-
тегрированного подхода к 

Школа диспластолога
данной проблеме профессор 
е.е. Краснова привела при-
меры диагностической и ле-
чебной тактики дисфункций 
билиарного тракта и острых 
бронхитов, протекающих на 
фоне недифференцирован-
ной дисплазии соединитель-
ной ткани. 

Помимо этого, слу-
шатели познакомились с 
многообразием внешних и 
висцеральных проявлений 
соединительнотканных дис-
плазий, попробовали друг у 
друга выявить те или иные 
признаки. Докладчик от-
ветила на многочисленные 
вопросы, которые показали 
заинтересованность врачей 
рассмотренной проблемой. 
были намечены пути со-
вместного решения ряда 
вопросов, касающихся так-
тики диагностики и лечения 
коморбидных состояний. 
Полагаем, что такие занятия 
в школе диспластолога по-
зволят глубже проникнуть-
ся данной проблемой и не 
оставлять без внимания те 
изменения, которые могут 
послужить неблагоприятным 
фоном для развития много-
численных заболеваний раз-
личных органов и систем.    

В. Чемоданов.

и не отстал от своего курса во 
многом благодаря усилиям мо-
его  лечащего  врача — Нонны 
Ивановны  Романовой.  Узнал 
не  сразу,  что  это  была  жена 
ректора  нашего  вуза  Якова 
Михайловича  Романова.  Тогда 
три экзамена из пяти пришлось 
перенести на осень и на «отлич-
но» сдать их за тот месяц, когда 
копал наш вуз картошку.

В  итоге,  пожалуй,  трудно-
стей  получилось  многовато  на 
одну  голову,  но  они  закаляют 
характер, сохраняя милосердие.

Последние лет десять рабо-
ты имел высокую квалификаци-
онную категорию,  пользовался 
уважением  в  коллективе  боль-
ницы, где лет пять работал нач-
медом, но хирургия перетянула. 
Почему так? Ещё давно на этот 
вопрос ответил наш известный 
хирург  и  онколог  П.А. Гер-
цен,  внук  социал-демократа 
А.И. Герцена: «Кто познал сла-
дость  хирургической  работы  и 
кто  окунулся  в  её  горечь,  тот 
обычно остаётся хирургом».

Знаю о некоторых потерях 
нашего  курса.  Недавно  через 
Интернет узнал о том, что ушёл 
из жизни мой одногруппник Ле-
онид Панкратов. Он заведовал 
травматологическим  отделени-
ем  в Шуе.  Орденоносец  и  за-
служенный  врач  РФ.  Грустно. 
Но  есть  у  нас,  выпускников 
1963 г.  ИГМИ,  чувство  честно 
исполненного  долга  перед  ву-
зом и страной, которое и даёт 
силы достойно встретить полу-
вековой юбилей.

Александр Владимирович 
смирнов, 

выпускник ИГМИ 1963 г. 
(г. Кольчугино 

Владимирской обл.).

А.В. смирнов. 1963 г.

В майские дни в Иванове была продолжена работа 
школы диспластолога, организованной кафедрой детских 
болезней лечебного факультета. Занятие школы проведено 
с медицинским персоналом компании «Медис». В тёплой 
деловой атмосфере, созданной врачами различных спе-
циальностей, профессор кафедры е.е. Краснова сделала 
сообщение «Дисплазия соединительной ткани — междис-
циплинарная проблема», вызвав неподдельный интерес 
слушателей. Действительно, цель работы школы — ближе 
познакомиться с проблемой, призванной объединить вра-
чебное сообщество.

учёный совет ивгма

24 сентября состоялось очередное заседание учёного со-
вета ИвГМА, на котором были рассмотрены следующие во-
просы: 1. Итоги работы приёмной комиссии в 2013 году; 
докладчик — зам. ответственного секретаря приёмной комис-
сии 2013 года доц. Ю.В. Довгалюк. 2. Итоги и перспективы рабо-
ты аспирантуры; докладчики — декан факультета последиплом-
ного профессионального образования ИПО д-р мед. наук, доц. 
с.н. Орлова; научный руководитель аспирантуры д-р мед. наук, 
доц. е.е. Краснова. 3. Итоги государственной аттестации клини-
ческих интернов и ординаторов в 2013 году; докладчик — декан 
факультета последипломного профессионального образования 
ИПО д-р мед. наук, доц. с.н. Орлова. 4. разное.

Учёный совет принял решения: 1. Утвердить отчёт об 
итогах работы приёмной комиссии в 2013 году, информа-
цию принять к сведению. 2. 1) План приёма в аспирантуру 
в 2013 году считать выполненным; 2) признать работу отде-
ла аспирантуры удовлетворительной; 3) утвердить сквозной 
план обучающих лекций, семинаров, круглых столов для мо-
лодых исследователей; отв. исполнитель — декан ф-та по-
следипломного проф. образования ИПО д-р мед. наук, доц. 
с.н. Орлова; 4) планирование заявок в аспирантуру осущест-

влять исходя из потребности в научно-педагогических кадрах 
и с учётом кадрового резерва; отв. исполнители — зав. кафе-
драми, декан ф-та последипломного проф. образования ИПО 
д-р мед. наук, доц. с.н. Орлова; срок исполнения — до 1 сен-
тября 2014 года; 5) отбор кандидатов в аспиранты осущест-
влять из лиц, успешно освоивших научно-исследовательские 
компетенции в рамках научного направления кафедры; отв. 
исполнители — зав. кафедрами, декан ф-та последипломно-
го проф. образования ИПО д-р мед. наук, доц. с.н. Орлова; 
срок исполнения — 31 мая 2014 года. 3. 1) Утвердить итоги 
государственной аттестации клинических интернов и ордина-
торов в 2013 году; 2) разработать план мероприятий по устра-
нению недостатков, отмеченных ГАК-2013, и обсудить его на 
заседании совета факультета; отв. исполнитель — декан ф-та 
последипломного проф. образования ИПО д-р мед. наук, доц. 
с.н. Орлова; срок исполнения — 2013-2014 уч. год.

на учёном совете утверждены: Положение о методиче-
ской школе ГбОУ ВПО ИвГМА Минздрава россии; Положе-
ние о педагогической школе ГбОУ ВПО ИвГМА Минздрава 
россии; изменения в Положении о студенческих общежитиях 
ГбОУ ВПО ИвГМА Минздрава россии; изменения в Положе-
нии о порядке проведения аттестации работников, занима-
ющих должности научно-педагогических работников в ГОУ 

ВПО ИвГМА Минздравсоцразвития россии.
Учёный совет решил: в связи с вступлением в силу с 1 сен-

тября 2013 г. Федерального закона № 273-ФЗ от 29.12.2012 
«Об образовании в российской Федерации» внести следу-
ющие изменения в структуру академии: 1) переименовать 
должность проректора по дополнительному и послевузовско-
му профессиональному образованию и клинической работе 
в должность проректора по последипломному образованию 
и клинической работе; 2) переименовать факультет после-
вузовского профессионального образования Института по-
следипломного образования (ИПО) в факультет подготовки 
медицинских кадров высшей квалификации ИПО.

Учёный совет постановил: 1. Провести конференцию пе-
дагогических работников, научных работников и представите-
лей других категорий работников и обучающихся в ГбОУ ВПО 
ИвГМА Минздрава россии 22 октября 2013 года. 2. Утвердить 
повестку дня конференции: 1) об избрании нового соста-
ва учёного совета академии; 2) разное. 3. Утвердить нормы 
представительства на конференцию. 4. создать комиссию по 
подготовке и проведению конференции в следующем соста-
ве: А.е. баклушин, И.е. Мишина, А.И. стрельников, н.А. Ку-
ликова, И.К. томилова, Л.с. Казанцева, н.И. Отрощенкова, 
Л.В. Ваничкина, Г.Л. Капустина, т.р. Гришина.
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светлая память 

короткой строкой

Рудольф Ростиславович Шиляев родился 28 октября 1943 г. 
в  г. Иванове  в  семье  военнослужащего. Окончил школу № 32, 
одну  из  лучших школ  города,  где  ни  один  праздник  не  обхо-
дился без его выступления с декламацией стихов. К окончанию 
школы встал вопрос: кем быть — врачом или артистом? Мечта 
стать врачом победила.

В  1967 г.  по  окончании  педиатрического  факультета  Ива-
новского медицинского института продолжил обучение в клини-
ческой  ординатуре,  а  затем  и  в  аспирантуре  на  кафедре  фа-
культетской педиатрии. Годы напряжённой учёбы в институте, в 
клинической  ординатуре  и  аспирантуре  были  сопряжены  с  ак-
тивным участием в студенческом ТЭМе (театре эстрадных мини-
атюр),  но  главное,  что  увлекало, — наука.  В  науку  его  вовлёк 
удивительный  человек — кандидат  биологических  наук,  доцент 
Николай Михайлович Чистяков, с лёгкой руки которого Рудольф 
Ростиславович  стал  заниматься  разделением  гемоглобина  на 
фракции. Клинический интерес молодого врача к этой проблеме 
поддерживала талантливый учёный и педагог, профессор Олим-
пия Максимовна Лаго, посвятившая себя вопросам гематологии 
детского возраста. Кандидатскую диссертацию «Гемоглобиновые 
фракции и их взаимосвязь с другими показателями крови (микро-
элементы, белки) при алиментарно-инфекционной анемии у де-
тей раннего возраста» Рудольф Ростиславович защитил в 1972 г. 
Научным консультантом работы был действительный член АМН 
СССР,  заслуженный деятель  науки РСФСР,  лауреат Ленинской 
премии, Герой Социалистического Труда, профессор Александр 
Фёдорович Тур.

Спустя  десять  лет  Р.Р. Шиляев  блестяще  защищает  доктор-
скую диссертацию «Диагностика и предупреждение отклонений в 
становлении эритроцитарной системы у детей первого года жиз-
ни». С этого периода начинаются его широкие творческие контак-
ты  с  крупными  учёными — такими,  как  академики Ю.Е. Вельти-
щев, В.А. Таболин, А.А. Баранов, А.Г. Румянцев, И.М. Воронцов.

Лучшие традиции педагогической школы, заложенные профес-
сорами Б.П. Аполлоновым  и О.М. Лаго,  Рудольф Ростиславович 
стал активно и творчески претворять в своей профессиональной 
деятельности. С 1971 по 1980 гг. он работал ассистентом педиатри-
ческих кафедр в родном институте.  В 1979 г. Коллегия Минздрава 
России назначила Р.Р. Шиляева заместителем директора по науч-
ной работе во вновь открытый в г. Иванове научно-исследователь-
ский институт материнства и детства. Работая в этой должности, 
Рудольф Ростиславович проявил незаурядные административные 
способности, явившись одним из создателей материально-техни-
ческой базы НИИ, разработчиком научной идеологии и основных 
научных направлений деятельности института. За  короткий  срок 
Р.Р. Шиляев сумел создать творческий работоспособный коллек-
тив, а Ивановский НИИ стал одним из ведущих в стране, плодот-
ворно  разрабатывающим  научные  основы  медицинской  помощи 
матери и ребёнку. Именно в этот период здесь была разработана 
единая научно-практическая целевая программа «Здоровье мате-
ри и ребёнка», в создание и реализацию которой большой вклад 
внёс Рудольф Ростиславович. Благодаря его настойчивости, про-
фессиональному авторитету был внедрён акушерско-терапевтиче-
ско-педиатрический комплекс, во многом улучшивший состояние 
здоровья новорождённых и их матерей. 

В  1988 г.  профессор  Р.Р. Шиляев  возглавил  кафедру  фа-
культетской, госпитальной педиатрии и эндокринологии (сейчас 
это  кафедра  детских  болезней  педиатрического  факультета) 
ИГМИ. Он выбрал наиболее перспективный курс кадровой поли-
тики, пригласив на кафедру как зрелых, опытных, так и молодых, 
талантливых преподавателей, что позволило соединить мудрость 
и высокую работоспособность сотрудников кафедры.

Рудольф Ростиславович, обладавший блестящими организа-
торскими способностями, был одним из создателей принципиаль-
но новой формы медицинского обслуживания детей и их матерей в 
Ивановской области — стационара «Мать и дитя». При тесном со-
трудничестве врачебного коллектива клиники и коллектива кафедры 
детских болезней здесь внедрены  современные диагностические 
и лечебные протоколы. Четыре врача клиники под руководством 

Быть полезным людям

7 августа 2013 года после тяжёлой и продолжительной болезни на семидесятом году жизни скончался рудольф ростис-
лавович ШИЛяеВ, доктор медицинских наук, профессор, заслуженный деятель науки российской Федерации, академик 
рАМтн и рАе, ректор Ивановской государственной медицинской академии в 2000 — 2011 гг., один из выдающихся пред-
ставителей ивановской научной школы педиатрии. 

профессора 
Р.Р. Шиляе-
ва  защитили 
кандидатские 
д и с с е р т а -
ции.  В  июле 
2006 г.  кли-
ника  «Мать  и 
дитя»  была-
преобразова-
на  в  област-
ную  детскую 
клиническую 
б о л ь н и ц у . 
Был построен 
новый  кор-
пус,  созданы 
с п е ц и а л и -
зированные 
о т д е л е н и я , 
в  становле-
нии  которых 
кафедра  во 
главе  с  Ру-
д о л ь ф о м 
Ростиславо-
вичем  прини-
мала активное 
участие.

С  1989 
по 1999 гг. Р.Р. Шиляев являлся проректором по научной работе 
ИГМИ-ИвГМА. У него для этого было всё: талант учёного, педа-
гога и администратора, способного сплотить коллектив, поставить 
ясные, конкретные задачи и обозначить пути их решения, создать 
творческую, доброжелательную рабочую обстановку.

Являясь  мощным  генератором  научных  идей,  Рудольф  Ро-
стиславович много усилий прилагал к подготовке докторов наук 
для  других  кафедр  академии.  Научные  достижения  профессор 
Р.Р. Шиляев активно внедрял в практику здравоохранения.

Будучи проректором по научной работе, Р.Р. Шиляев сосредо-
точил научно-исследовательскую работу на важных направлениях 
современной медицины: в частности, в педиатрии — на критиче-
ских состояниях, нарушениях микроэкологии кишечника, вопросах 
адаптации детей. 

Перу  Рудольфа  Ростиславовича  принадлежат  более  400  на-
учных публикаций, многочисленные практические пособия, моно-
графии,  клинические  рекомендации,  он  имел  десятки  патентов 
на  изобретения.  Р.Р. Шиляев  являлся  одним  из  разработчиков 
ряда  федеральных  научно-практических  программ.  Итоги  его 
научных  исследований  были  доложены  на  международных 
конференциях — Рудольфа  Ростиславовича  слушали  коллеги  в 
гг. Вашингтоне,  Лос-Анджелесе,  Сан-Франциско,  Гамбурге,  Бер-
лине и Мюнхене, а также в Швейцарии, Венгрии, Франции.

Профессор  Р.Р. Шиляев  был  высококвалифицированным 
и  эрудированным  педагогом.  Его  лекции,  клинические  разборы 
всегда  собирали  слушателей — студентов,  преподавателей,  вра-
чей. Он  в  доступной форме  умел  изложить  сложнейшие  вопро-
сы современной науки, показать их значимость для практической 
медицины. Отношения профессора со студентами характеризова-
лись простотой и доступностью, доброжелательностью и демокра-
тичностью, сочетающимися с педагогической принципиальностью. 
Он уделял много времени и внимания воспитательной работе: его 
часто можно было увидеть на встречах с абитуриентами, вечерах 
посвящения  в  студенты...  В  проводимые  ежегодно  профессио-
нальный конкурс на звание «Лучший выпускник педиатрического 
факультета», творческий вечер с участием студентов шестого кур-
са  и  преподавателей  кафедры  под  названием  «Рождественские 
встречи» Рудольф Ростиславович вкладывал много выдумки, но-
вых идей.

С февраля  2000 г.  по  2011 г.  профессор  Р.Р. Шиляев  воз-
главлял родную академию. Эти годы наполнены духом развития 
и созидания во всех направлениях: в научной, педагогической, ле-
чебной, хозяйственной сферах.  В период его руководства вузом 
в течение двух сроков была проведена реорганизация структуры 
управления вузом, создана необходимая экономическая база раз-

17 сентября в ИвГМА состоялась встреча проректора по воспитательной работе д-ра мед. наук, профессора с.В. Диндя-
ева со студенческим активом — членами студенческого совета академии, членами профкома, председателями студсоветов 
общежитий, старостами групп. тема встречи — студенческое самоуправление в вузе. Цель встречи — повысить активность 
студентов, развить их инициативу и выработать умение использовать свои права в решении тех или иных вопросов; поде-
литься идеями по поводу того, как сделать студенческую жизнь интереснее, насыщеннее событиями.

сергей Валерьевич предложил присутствовавшим обсудить в студенческой среде идею организации внутривузовского 
конкурса социальных проектов, определить возможные направления и формы деятельности. Член профкома Л. Пухова под-
няла вопрос о сотрудничестве профкома и совета студентов академии. ряд рассмотренных вопросов касался жизни студентов 
в общежитии — организации питания проживающих, ремонта комнаты отдыха в общежитии № 4… Уже на встрече студенты 
выдвинули ряд идей по решению названных проблем. так, заместитель председателя совета студентов ИвГМА А. Оралов 
предложил отремонтировать комнату отдыха в общежитии № 4 силами студентов, член профкома Л. Пухова — рассмотреть 
варианты организации питания в общежитиях на основе опроса проживающих… В заключение профессор с.В. Диндяев по-
советовал студентам всегда доводить дело до конца и активнее взаимодействовать с администрацией вуза.

*   *   *
18 сентября в музее истории академии прошёл вечер памяти заслуженного деятеля науки рФ, д-ра мед. наук, профес-

сора, ректора ИвГМА в 2000 — 2011 гг. р.р. Шиляева, инициаторами которого выступили выпускники нашего вуза, работа-
ющие в г. Москве. на вечере присутствовали преподаватели, сотрудники и студенты разных курсов академии, выпускников 
представлял Алексей Ваганов, окончивший вуз с отличием и многим известный как автор и исполнитель песен, лауреат 
областных и всероссийского фестивалей «студенческая весна». 

с воспоминаниями выступили доценты А.В. Мальков, н.И. Отрощенкова, е.Л. Перская, профессор А.н. Полякова — все 
они не один десяток лет шли по жизни рука об руку с рудольфом ростиславовичем  и очень высоко оценили тот вклад, 
который внёс он в становление и развитие ИвГМА. на вечере царила тёплая и доброжелательная атмосфера, и разговор шёл 
не только о р.р. Шиляеве — ректоре, педагоге, учёном, но и о р.р. Шиляеве — человеке, который очень любил и всегда 
защищал студентов, который всем желал счастья и мечтал оставить в жизни след.

Все песни, исполненные на вечере, А. Ваганов посвятил рудольфу ростиславовичу Шиляеву.*   *   *

19 сентября в ИвГМА была прочитана лекция профессора Университета Вирджинии (сША) В.А. Миронова на тему «Пе-
чать органов: прошлое, настоящее и будущее». 

Владимир Александрович Миронов — выпускник 1977 г. лечебного факультета ИГМИ. В настоящее время — научный 
руководитель Лаборатории 3D Bioprinting Solutions, тканевый инженер, автор первой публикации о биопечати органов.  

слушателям была представлена концепция печати органов на биопринтерах, стратегия тканевой инженерии на уровне 
органа и перспектива технологии биофабрикации.

волонтёрство

вития, укреплена материально-техническая составляющая различ-
ных подразделений и кафедр. Было завершено полномасштабное 
восстановление академии после пожара 1996 г. — ИвГМА приоб-
рела свой нынешний облик и стала одной из визитных карточек 
города.  Было  построено  здание  новой  библиотеки.  Проведена 
перестройка учебно-воспитательного процесса; созданы условия 
для информатизации учебно-научного процесса, внедрения ком-
пьютерных  технологий  во  все  сферы  жизнедеятельности  вуза. 
Важной  заслугой  ректора  стало  открытие  стоматологического 
факультета и его интенсивное технологическое оснащение.

Рудольф Ростиславович бережно относился к ветеранам ака-
демии. Его встречи с ними носили печать глубокого уважения к 
людям, которые отдали вузу лучшие годы жизни.

Во  время ректорства Р.Р. Шиляева  в Иванове  проведён ряд 
таких значительных научно-практических мероприятий, как Первый 
Всероссийский съезд работников муниципального здравоохране-
ния,  Российская  научно-практическая  конференция  «Фармакоте-
рапия и диетология в педиатрии». Это — свидетельства признания 
достижений ивановских учёных-медиков и лично ректора медицин-
ской академии, который работал в тесном контакте с руководите-
лями города и области, с коллегами  из других ивановских вузов.  

Активная позиция Рудольфа Ростиславовича проявлялась и 
в его работе в президиуме Научного совета по педиатрии РАМН, 
правлении  Союза  педиатров  России,  Республиканской  учебно-
методической  комиссии  по  педиатрии,  президиуме  Междуна-
родного фонда охраны здоровья матери и ребёнка. Р.Р. Шиляев 
был  главным редактором журналов «Вестник Ивановской  госу-
дарственной  медицинской  академии»  и  «Практика  педиатра», 
членом  редакционных  коллегий  российских  изданий  «Детский 
доктор», «Вопросы современной педиатрии», «Фармакотерапия 
в педиатрии», «Российский педиатрический журнал». Профессор 
Р.Р. Шиляев  являлся  председателем  диссертационного  совета 
по  неврологии  и  педиатрии,  членом  учёного  совета  академии, 
был членом Общественной палаты Ивановской области, возглав-
лял Ивановское  региональное  отделение Лиги  здоровья  нации. 
С февраля 2006 г. Р.Р. Шиляев являлся членом экспертного со-
вета Комиссии Общественной палаты при Президенте России по 
здравоохранению.

Несмотря на большую занятость, Р.Р. Шиляев продолжал ак-
тивно заниматься наукой, подготовкой научных кадров для наше-
го вуза. Под его руководством и при научном консультировании 
защищены около 50 диссертационных работ, в том числе более 
полутора десятков докторских.

В 1994 г. Рудольфу Ростиславовичу было присвоено почёт-
ное  звание  «Заслуженный  деятель  науки  Российской  Федера-
ции». В 2005 г. Европейская академия информатизации избрала 
его Доктором философии и присвоила звание Полного профес-
сора.  За  большой  вклад  в  развитие  детского  здравоохранения 
Р.Р. Шиляев  награждён  орденом  Ломоносова,  орденом  Нико-
лая  Чудотворца,  Всемирным  орденом  Свободы Американского 
биографического  института.  В  апреле  2008 г.  за  многолетнюю 
плодотворную деятельность, способствующую развитию России, 
Рудольф Ростиславович награждён высшим орденом обществен-
ного признания «Почётный гражданин России». 

Р.Р. Шиляева  отличали  преданность  своему  делу,  высокая 
работоспособность  и  высокая  требовательность,  которые  в  со-
четании с огромным профессиональным опытом и эрудицией, от-
зывчивостью и человеколюбием являлись источниками любви и 
уважения к нему многочисленных учеников, сотрудников кафедр 
и клиники, широкой медицинской общественности.

Рудольф  Ростиславович  всегда  стремился  быть  полезным 
людям, и можно с уверенностью сказать, что его мечта осуще-
ствилась. 

Светлая  память  об  этом  замечательном  человеке  навсегда 
останется  в  сердцах  коллег,  учеников,  студентов,  благодарных 
пациентов. 

Коллектив кафедры  
детских болезней 

педиатрического факультета.

свой первый день рождения волонтёрский отряд «Карди-
огвардия» отметил большим праздником, который состоялся 
30 сентября в трЦ «серебряный город». 

Год  назад  по  инициативе  депутата  Ивановской  областной 
думы,  главного  кардиолога  области  С.В. Романчук  и  ректора 
Ивановской государственной медицинской академии профессора 
Е.В. Борзова был создан волонтёрский отряд «Кардиогвардия». В 
составе отряда — более 50 студентов старших курсов ИвГМА.

Кардиогвардейцев поздравили их «мама» и «папа» — С.В. Ро-
манчук  и  Е.В. Борзов.  Волонтёрам  были  вручены  благодарности 
ректора ИвГМА за  активное  участие  в  пропаганде  здорового об-
раза жизни.

— «Кардиогвардия»  создана  во  Всемирный  день  сердца 
(отмечается  29  сентября — прим. ред.), — отметила  Светлана 
Романчук. — Поэтому сегодня в центре работают два «форпоста 
здоровья»: всем желающим специалисты кардиологического дис-
пансера и кардиогвардейцы измеряют уровни артериального дав-
ления, холестерина и глюкозы в крови.

Кардиогвардейцы провели викторину среди посетителей цен-
тра. Все вопросы были посвящены здоровью сердечно-сосудистой 
системы. Победителям вручили призы — плюшевые сердца, сим-
волы «Кардиогвардии».  Кроме того, волонтёры раздавали бро-

шюры с инфор-
мацией  об  их 
отряде  и  Дне 
сердца.

Безуслов-
ным украшением 
праздника стали 
вы с т у п л е н и я 
творческих  кол-
лективов  ЦКиО 
г. Иванова.

Пресс-служба 
ВД «Кардио-

гвардия».

Первый день рождения

1 октября в ИвГМА прошло торжественное мероприятие, посвящённое Международному дню пожилых людей. ректор 
академии  д-р мед. наук, профессор е.В. борзов поздравил ветеранов с праздником, рассказал о последних событиях, про-
изошедших в вузе. номера из новой концертной программы собравшимся представил творческий коллектив «Фёдоров и 
К°». Песни студенческой молодости исполнил один из ветеранов доцент А.А. никольский.

*   *   *
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ваша книжная полка

каникулы

Здравствуйте, дорогие читатели! я хочу поделиться с 
вами своими впечатлениями от поездки этим летом в го-
род-курорт Геленджик, что расположен на берегу Чёрного 
моря (Краснодарский край). Хотя наша группа состояла 
только из студентов-медиков, многие из нас не знали друг 
друга, так как ребята были с разных курсов и факультетов. 
но уже в автобусе мы начали знакомиться, к тому же ехать 
предстояло 28 часов. 

Геленджик встретил нас не самой лучшей погодой, но 
мы не расстроились: все были рады только тому, что вы-
брались из тесных кресел автобуса. тем более, что вскоре 
погода резко изменилась, стало жарко…  

Поселили нас в гостиницу «Плеяда» — от неё до моря 
всего десять минут ходьбы. И мы, конечно, сразу побежали 
на пляж. Лично я на море раньше никогда не был, я давно 
мечтал его увидеть. И понял, что не зря. Это прекрасное 
зрелище! я увидел бухту, открытую прямо в бесконечность. 
Море, меняющее цвет с ярко-синего на бирюзовое и блед-
но-зелёное… А над ним — чистейшей голубизны необъят-
ный купол неба! Мы сразу же искупались, и я в первый раз 
почувствовал этот сильно солёный вкус воды. А потом все 
вместе растянулись под солнцем на галечном пляже!

Мы побывали в различных замечательных местах. Пер-
вым делом прокатились по канатной дороге, поднялись в 
горы на высоту около 800 метров над уровнем моря. Какой 
же красивый вид открылся оттуда! смотришь на горизонт и 
не различаешь, где ещё море, а где уже небо…

Особо хотелось бы рассказать про поездку в горы на 
джипах. Мы ехали по горным дорогам, пересекали реки, 
видели множество водопадов... И не описать словами весь 
тот драйв, те чувства, что обуревали нас, когда на бешеной 
скорости мы спускались по крутому склону!.. Мы посетили 
дольмен желаний и побывали на перевале, где снимался 
фильм «Грозовые ворота», — там всё ещё стоят полураз-
рушенная башня и знаменитые ворота… 

также наша группа посетила завод шампанских вин 
«Абрау-Дюрсо» — один из крупнейших в стране. там нам 
показали весь процесс приготовления шампанского, про-
водили в туннели, где оно настаивается. не верилось, что 
эти огромные залы внутри горы давным-давно были по-
строены руками обычных людей...

За время поездки мы не только увидели много интерес-
ного, но и получили большие порции адреналина. Чего сто-
ит крупнейший в россии аквапарк «Золотая бухта» и спуск 
с самых высоких и крутых его горок! А выход в открытое 
море на лайнере «Империя»! А ещё были катания на ло-
шадях, просто прогулки по городу… но самое главное: из 
незнакомых людей мы превратились в дружную компанию 
и теперь будем общаться и в академии!  

От лица всей группы хочу поблагодарить сопровождав-
шего нас педагога светлану Олеговну тимошенко, которая 
всё время была с нами и готова была помочь в любую ми-
нуту, а также администрацию ИвГМА за организацию этой 
замечательной поездки и оказание материальной помощи 
малообеспеченным студентам. 

е. Курнёнков,  
студент 3 курса  
лечебного ф-та.

Где ещё море, 
а где уже небо…

поздравляем юбиляра!

славный юбилей — 75-летие со дня рождения — отметил в июле с.г. заведующий кафедрой анестезиологии, реанимато-
логии, скорой медицинской помощи ИПО заслуженный врач российской Федерации, доктор медицинских наук, профессор 
Юрий Афанасьевич нОВИКОВ. За этот период им было пройдено немало дорог, подготовлено много учеников, спасено боль-
шое количество жизней.

саМоотВерженное служенИе науке И МеДИцИне
Юрий  Афанасьевич  родил-

ся 18 июля 1938 г. в г. Красно-
горске  Московской  области.  В 
1963 г.  окончил  стоматологи-
ческий  факультет  Омского  го-
сударственного  медицинского 
института,  после  чего  был  рас-
пределён хирургом в Кормилов-
скую ЦРБ Омской области,  где 
работал  в  течение  трёх  лет.  С 
1966 г. стал работать анестезио-
логом-реаниматологом в 1-й го-
родской  клинической  больнице, 
которая  являлась  клинической 
базой института  усовершенство-
вания врачей г. Новокузнецка. В 
1969 г. окончил клиническую ор-
динатуру на кафедре хирургии и 
анестезиологии этого института. 

В  1970 г.  Ю.А. Новиков 
под  руководством  профессо-
ра  А.А. Червинского  защитил 
кандидатскую  диссертацию 
«Состояние  альвеолярной  вен-
тиляции  и  лёгочного  кровоо-
бращения до и после резекции 
лёгких»,  а  в  1971 г.  был  при-
глашён на должность старшего 
научного сотрудника в филиал 
Ленинградского института орто-
педии и травматологии (г. Кур-
ган). Спустя  год Юрий Афана-
сьевич прошёл по конкурсу на 
должность  научного  сотрудни-
ка  Московского  научно-иссле-
довательского онкологического 

института им. П.А. Герцена. 
В  Иваново  Ю.А. Новиков 

переехал  в  далёком  1972 г. 
Он  внёс  неоценимый  вклад  в 
становление и развитие анесте-
зиологической  службы  нашего 
региона. В  течение пятнадцати 
лет заведовал отделением реа-
нимации Ивановской областной 
клинической больницы, внедрял 
новые методики диагностики и 
лечения  самой  сложной  кате-
гории  пациентов — пациентов, 
находящихся в критическом со-
стоянии,  оказывал  консульта-
тивную и практическую помощь 
врачам города и области. 

В 1976 г. Юрий Афанасье-
вич  пришёл  работать  в  ИГМИ, 
став  ассистентом  кафедры  го-
спитальной хирургии. В 1982 г. 
он возглавил курс анестезиоло-
гии и реаниматологии при этой 
же кафедре, одновременно яв-
ляясь заведующим отделением. 

В  1988 г.  Ю.А. Новиков 
защитил диссертацию на соис-
кание  учёной  степени  доктора 
медицинских  наук  «Клинико-
функциональная оценка и пути 
коррекции  послеоперационно-
го  гомеостаза  при  внутригруд-
ных  хирургических  вмешатель-
ствах». В 1990 г. он возглавил 
кафедру анестезиологии и реа-
ниматологии ФДППО ИГМИ.

Юрий  Афанасьевич — ав-
тор более 100 печатных работ, 
49  рационализаторских  пред-
ложений.  Является  главным 
внештатным  специалистом  по 
анестезиологии  и  реанимато-
логии  Департамента  здравоох-
ранения  Ивановской  области, 
членом консультативного сове-
та по паллиативной помощи при 
Министерстве здравоохранения 
Российской  Федерации,  пред-
седателем  областного  обще-
ства  анестезиологов-реанима-
тологов,  главным  экспертом 
области  по  анестезиологии-ре-
аниматологии. В 2003 г. Юрию 

Афанасьевичу  Новикову  при-
своено  почётное  звание  «За-
служенный  врач  Российской 
Федерации».

Сейчас профессор Ю.А. Но-
виков осуществляет подготовку 
интернов, ординаторов, врачей 
и средних медицинских работ-
ников по специальностям «Ане-
стезиология-реаниматология» и 
«Скорая медицинская помощь». 
Он  является  примером  высо-
чайшего  профессионализма, 
трудолюбия,  самоотверженно-
го служения науке и медицине 
и именно за эти качества поль-
зуется заслуженным уважением 
врачей,  коллег,  руководителей 
здравоохранения области.

Поздравляем Юрия Афа-
насьевича с юбилеем и же-
лаем ему доброго здоровья и 
душевного тепла! Надеемся, 
что он и дальше будет воз-
главлять анестезиолого-ре-
анимационную службу Ива-
новской области, заведовать 
кафедрой и консультировать 
коллег по профессиональным 
вопросам.

Коллектив кафедры  
анестезиологии,  

реаниматологии, скорой  
медицинской помощи  

института последипломного 
образования ИвГМА.

я являюсь поклонницей жанра фэнтези, поэтому, когда мне в руки попала первая книга 
выпускника лечебного факультета нашей академии 2011 года Александра бондарева «сан-
дро» (вышла в свет в издательстве «Калейдоскоп», г. Владимир, 2012 г.), я с большим интере-
сом приступила к чтению.

Однажды Дж.р.р. толкин, автор знаменитой трилогии «Властелин колец», сказал: «Легко 
придумать зелёное солнце. но создать Вторичный Мир, где оно было бы на своём месте, где 
мы обретали бы искреннюю и безусловную Вторичную Веру в него, — для этого, видимо, 
требуется приложить и мысль, и труд, и, кроме того, это требует некоего особенного мастер-
ства». А. бондареву благодаря своим уму, фантазии, большому труду и «особенному мастер-
ству» удалось создать потрясающий сказочный мир, где читатели встречают ангелов и демо-
нов, эльфов и гномов, персонажей индуистской мифологии — могущественных джиннов и 
нагов (полулюдей-полузмей), где перед их взором проносятся небесная армия грифонов и 
скрытый в облаках летающий город волшебников, где магия идёт рука об руку с наукой, а 
борьба добра и зла не прекращается ни на секунду: самая преданная любовь противостоит 
гнусному предательству, стремление жить — безволию и трусости…

Книга названа по имени главного героя — принца, обладающего магической силой. сан-
дро умён, отважен, верен своим друзьям, и у него доброе сердце и трепетная душа. Это 
герой действия, способный преодолевать все трудности на пути к заветной цели. О сюжете 

стремление жить

Оперативной службой областного Управления наркоконтроля 
совместно с областным Управлением по противодействию нарко-
преступности  ФСКН  России  проводились  оперативно-розыскные 
мероприятия по проверке информации в отношении лиц, осущест-
вляющих незаконный оборот наркотических средств и психотроп-
ных веществ на территории Ивановской области, результатом чего 
стало пресечение канала поставки крупной партии «клубного нар-
котика»  амфетамина. Общий  вес  изъятого  психотропного  веще-
ства составил порядка 200 г. 

Кроме того, за первую половину сентября сотрудники нарко-
контроля изъяли более 1500 г марихуаны, которую неизвестные 
лица хранили и сбывали недалеко от одного из увеселительных 
заведений областного центра.

По всем эпизодам возбуждены уголовные дела. Ведётся след-
ствие.

Областное Управление наркоконтроля обращается к гражда-
нам, располагающим какой-либо информацией о фактах продажи, 
хранения,  транспортировки  наркотиков,  организации  наркопри-
тонов,  и  просит  их  сообщать  об  этом  по  телефонам:  35-85-00,  
30-83-00  (г. Иваново),  2-53-76  (г. Кинешма),  4-97-86  (г. Шуя),  
2-67-05 (г. Тейково), 2-05-77 (г. Вичуга), или с помощью коротких 
текстовых сообщений по номеру: +7(908)563-23-33. Телефон до-
верия ОСБ (с 9.00 до 18.00): 35-87-00 (г. Иваново). Официальный 
сайт  управления:  www.37.fskn.gov.ru.  Конфиденциальность  ин-
формации гарантируем.

Управление ФсКн россии по Ивановской области.

фскн россии информирует

спорт

14 сентября в Иванове (парк им. В.я. степанова) в пятый раз 
прошёл культурно-спортивный праздник «ситцевая верста». 

Праздник сочетал в себе спортивные состязания с элементами 
русских традиций и творческие конкурсы. Были проведены тури-
стический конкурс для детей дошкольного возраста, мастер-клас-
сы  по  декоративно-прикладному  искусству,  конкурс  на  лучшую 
творческую работу с использованием тканей, спортивные соревно-
вания для всех возрастных категорий жителей города и, конечно 
же,  легкоатлетическая  эстафета,  длина  четырёх  этапов  которой 
составила ровно версту. 

Сборная  команда ИвГМА по  лёгкой  атлетике — в  её  составе 
были студенты Марина Шмарова, Дмитрий Фомин, Яна Чистякова, 
Алексей Кузьменко, тренер Светлана Викторовна Бурова — пока-
зала хороший результат: в эстафете заняла ВТОРОЕ место среди 
команд  начального,  среднего  и  высшего  профессионального  об-
разования.

Поздравляем наших спортсменов! Желаем им дальнейших 
успехов!

спортклуб.

«сИтцеВая Верста-2013»

В прошедшем учебном году профсоюзной организацией академии проводился фотоконкурс для преподавателей и со-
трудников «Академия моими глазами». В «световом окне» главного здания, около планово-финансового управления, была 
организована выставка лучших фоторабот. 

Первые три места разделили: Ирина станиславовна бындина, редактор газеты «Медвузовец», Владимир Иванович Кочнев, 
начальник отдела снабжения, Вера Анатольевна Шумакова, доцент кафедры факультетской терапии и профессиональных 
болезней. Победителям были вручены грамоты и материальное поощрение. Огромное спасибо им за участие в конкурсе! 

К сожалению, желающих представить свои фотографии было не так много, как хотелось бы. так как конкурс продол-
жается и в этом году, приглашаем всех наших коллег принять в нём активное участие!

свои фотографии необходимо представить в профком ИвГМА (гл. корпус, комн. № 158) в электронном виде с обяза-
тельным указанием имени автора, структурного подразделения, должности и контактного телефона. работы принимаются 
до 31 декабря 2013 г. самые интересные снимки будут продемонстрированы на выставке и опубликованы в газете «Мед-
вузовец», а победителей ждут призы.

Профком.

«академия моими глазами»: фотоконкурс продолжается!
профком

очень хорошо написала в своей рецензии профессор кафедры гуманитарных наук А.Г. Заховаева: «…сюжет завораживает 
простотой и гармоничностью. Герои постоянно находятся в поисках душевной гармонии, пытаясь преодолевать антиномию 
«светлого» и «тёмного».

я получила огромное удовольствие от чтения. я словно находилась рядом с героями, испытывала те же чувства, что и 
они. Конечно, я была на стороне любящих и отстаивающих свою любовь. 

Всем советую познакомиться с замечательной историей, рассказанной А. бондаревым (книгу вы можете взять на кафе-
дре гуманитарных наук в каб. № 106). А самому автору я хотела бы сказать «спасибо» и пожелать дальнейших успехов как 
на литературном, так и на медицинском поприще.

А. Маркина, студентка 4 курса лечебного ф-та.

Ивановские наркополицейские изъяли  
1 киллограмм 700 граммов 

наркотических средств


